



El Excmo. e Illmo. Sr. Arzobispo de Manila Mons. O'Doherty dirigió el pasado domingo su autrizada palabra a los Caballeros de Colón del Concejo No. 1000, reunidos en sesión ordinaria de primer grado. La concurrencia, muy numerosa, escuchó a S. E. Illma. con religioso silencio y le aplaudió con delirante entusiasmo.

Dió S. E. Illma. valiosísimos consejos que no dudamos serán seguidos por todos los Caballeros de Colón que quieran ser dignos de pertenecer a tan grandiosa como benemérita institución. Hablando del Concejo Núm. 1000, de Manila, dijo nuestro amado Prelado no haber en la Orden Colombiana Concejo de mayor importancia, si se exceptúa el Concejo Supremo, que el de esta capital, Y. S. E. Illma. demostró porqué. Después de oír estas palabras de nuestro amado Sr. Arzobispo, estamos doblemente orgullosos de ser Caballeros de Colón, porque pertenecemos al Concejo de Manila Núm. 1000. Y esperamos que el entusiasmo que reinó en la sala de sesiones el domingo pasado no decaerá y que nos comportaremos como verdaderos Caballeros de Colón: así daremos un mentís a quienes nos calumnian villanamente, y demostraremos a la faz del mundo lo que somos, lo que podemos y lo que valemos.

Muchas otras cosas dijo S. E. Illma. que aquí no podemos transcribir, pero las cuales confiamos serán semillas fecunda que no habrá caído en pedregal. Por los frutos se conoce el árbol y por nuestras acciones nos habrán de conocer.

No podemos dejar de hacer constar el reconocimiento sincero de ESTUDIO a las palabras de aprobación y de aliento que dirigió S. E. Illma. a esta humilde revista que el Excmo. Sr. Arzobispo calificó de "valiente", al recomendar y pedir a todos los católicos y particularmente a todos los Caballeros de Colón su incondicional apoyo a la prensa católica, mencionando especialmente a "La

Defensa" y ESTUDIO.

Hizo asimismo mención especial de la campaña pro-Congreso Católico que viene haciendo el colaborador de ESTUDIO E. L. Ferreiro, manifestando S. E. Illma. que la apoyaba y alababa sin reservas.

El Sr. Arzobispo manifestó resueltamente hallarse dispuesto, siempre que la importancia de los asuntos lo requiriesen, no obstante sus muchísimas ocupaciones y graves atenciones, a acudir a las sesiones del Concejo como el último de los Hermanos. Esta hermosa lección será con seguridad bien aprovechada por todos.

El Director asociado de "La Defensa", K. of C., Don Bienvenido de la Paz, ha lanzado en las columnas de la prensa diaria un formal reto a una revista irresponsable y a su director, desafiándoles a que prueben ser auténtico el calumnioso y difamante engendro que como Juramento de los Caballeros de Colón ha estampado en sus columnas la aludida revista. ¡Y no lo habrá de aceptar!

Mas, no basta esto. Es menester castigar con mano dura a los difamadores y libelistas de oficio. Para eso están los Fiscales y los Juzgados: para no dejar impunes tan asqueantes delitos.

Recrudece la campaña que el enemigo de la Religión viene haciendo contra ésta y contra sus defensores. ¡No es mala señal!

Circula por los correos, con manifiesta infracción de las leyes postales, en forma anónima y por tanto COBARDE, un escrito que se dice "Juramento de los Caballeros de Colón". Se pide a quien lo reciba "haga el obsequio de hacer otra tirada de diez copias y repartirlas a sus amigos y conocidos, a fin de que el Pueblo sepa los fines y propósitos que ani-

man a ese ejército organizado por el Papa, que aspira a entrometerse en los asuntos del Estado." Los cobardes autores del engendro tienen el buen cuidado de hacer además esta "valiente" recomendación "NO FIRME NADA NI PCNGA SEÑAL ALGUNA".

Este es el mismo apócrifo juramento que se reprodujo en "El Anti-Fraile", revista indecorosa que feneció a manos del valientísimo "El Anti-Poda" como seguramente todos los lectores saben, y cuyas huellas procura ESTUDIO seguir.

Este es el mismo apócrifo y falso juramento que declaró libeloso y calumnioso una comisión de masones de elevada graduación—Venerables Grandes Maestros, Grados 32 y 33—del Estado de California. ¡Y no se dirá que la Comisión investigadora, compuesta de prominentes masones, fuese parcial!

Este es el mismo falso y calumnioso juramento que la aludida revista local ha tenido la avilantez de publicar.

Este es el mismo libeloso y falso juramento por cuya publicación, en la revista anti-católica *The Crusader*, fué condenado a prisión y multa el ex-oficial del ejército canadiense Mr. Gordon. Y cuenta que fué condenado por un jurado compuesto de NO CATÓLICOS y por un Juez PROTESTANTE. Otrosí llevaba el tal Mr. Gordon mejores abogados de América y tenía el apoyo monetario de muchos ricachones y la influencia de gran número de políticos y hasta de no pocas mujeres. Y por toda defensa alegó el tal Mr. Gordon haber publicado el libelo contra los Caballeros de Colón, de buena fe Mas, NO INTENTÓ SIQUIERA PROBAR QUE FUESE AUTENTICO EL APÓCRIFO Y FALSO JURAMENTO QUE ATRIBUYERA A LOS CABALLEROS DE COLÓN.

Este es el mismo falso juramento que nuestros enemigos propalaron repetidamente por toda América, sobre todo en

## ERMITA VULCANIZING PLANT

La más barata y de mejores resultados. No se desanime V. por que sus gomas se hayan reventado; llámenos y se las dejaremos como nuevas.

Trabajos garantizados.

PRECIOS BAJOS                      PRECIOS BAJOS

157, Isaac Peral, Ermita.

### GERARDO VASQUEZ—RICARDO D. MOLINA

Enfermedades de mujeres y niños Cirugia general.      Enfermedades de mujeres y venéreas. Cirugia gen.  
8:30 a 10:30 a. m.                      4-6 p. m.

Kneedler Bldg., Carriedo 220—Cuartos 423-5-7. Tel. 2683  
Tel. 3770                      222 Iardizabal                      Res. Tel. 5220

### CASA CATÓLICA

Excelentes y bien ventiladas habitaciones.  
Precios económicos, y especiales para estudiantes.  
Gral. Luna, 8 Intramuros.  
TEL. 3004.

tiempo de elecciones, y que una Comisión del Congreso Americano declaró ser falso, infame, libeloso y ruin.

Este es el mismo libeloso juramento que aparece en el Congressional Record, como falso, como libeloso y como ruin; y que sabiéndolo, nos lo presentan aquí nuestros enemigos como autentico!

Este es el mismo falso juramento que a principios de este año circuló profusamente por Texas, Estado de la Unión norteamericana, donde no ha habido nadie capaz de probar su autenticidad. En efecto; en el Estado de Texas, en cinco importantes Bancos del Estado, diseminados en diversos Condados, los Caballeros de Colón han depositado en cada uno de ellos la cantidad de CINCO MIL DOLLARS (\$5,000.00) o sea, VEINTI MIL DOLLARS en total, esto es, CINCUENTA MIL PESOS (P50,000.00) a disposición de quien probare

que se use ahora o se haya jamás usado por los Caballeros de Colón semejante juramento. Y esos depósitos *NADIE* los ha levantado.

Ninguna persona medianamente ilustrada; nadie que tenga dos dedos de frente, como se dice vulgarmente, puede ser víctima del engaño tan burdamente tramado por nuestros enemigos. Mas, el enemigo sigue el consejo de "calumnia, que algo queda".

Y el vulgo—¡horror!—podría llegar a creer que hombres tan cuerdos como el ex-comisionado residente y actual Director de "La Vanguardia", Don Jaime C. de Veyra; el integro y sabio magistrado Don Norberto Romualdez; el gran político Mr. Tumulty, secretario del ex-presidente Wilson; el filipinista ex-jefe del Departamento de Asuntos Insulares, General McIntyre; el generalísimo de los aliados, Mariscal Foch; el coloso

jurista y modelo de ciudadanos, el finado Presidente de nuestro Tribunal Supremo, el llorado Don Cayetano S. Arellano; la colosal figura mundial en la pasada Gran Guerra, Cardenal Mercier; el ex-fiscal general Dr. Feria; el prestigioso abogado D. G. La O; el G. K. Ansaldo y otros mil como estos, son capaces de jurar: "AHORCARÉ, HERVIRÉ, DESOLLARÉ, EXTRANGULARÉ Y QUEMARE VIVOS... RASGARÉ SUS ENTRAÑAS Y LAS DE SUS MUJERES Y REVENTARE LAS CABEZAS DE SUS HIJOS CONTRA LAS PAREDES... USARÉ SECRETAMENTE LA COPA DEL VENENO, LA CUERDA EXTRANGULADORA, EL PUNAL DE ACERO O LA BALA DE PLOMO..."

¿No es esto altamente bufo y ridículo? ¿Se han vuelto todos locos?

UN KNIGHT.

## ATENEO DE MANILA BAJO LA DIRECCIÓN DE LOS PP. JESUITAS AMERICANOS

EL ATENEO ofrece EDUCACIÓN en su SENTIDO COMPLETO; un desarrollo completo y armónico del HOMBRE ENTERO, no solo intelectual y físicamente, sino también MORALMENTE. La RELIGIÓN y la FORMACIÓN del CARACTER se consideran como asignaturas importantes.

Se da enseñanza a vuestro hijo, y se le pertracha de los conocimientos necesarios para una carrera útil y honrada en su propio país. Los mejores elementos de la educación occidental se han combinado con las necesidades orientales. El propósito es hacer buenos ciudadanos de esta nación; sensatos en el pensar, honrados en el vivir y verdaderos amantes de la Patria Filipina.

### LA ESCUELA PREP. DEL ATENEO.

En deferencia a los deseos de muchos antiguos alumnos, que quieren que sus hijos reciban su educación completa en el *Alma Mater* de sus padres, el Ateneo mantiene una escuela completa de grados para alumnos internos. Se admitirán niños mayores de ocho años que reúnan los requisitos acostumbrados. Las clases serán muy reducidas y no se aceptarán más de cincuenta estudiantes.

Para informes dirigirse al Secretario  
P. O. Box 154, Manila, P. I.

## GABRIEL LA O ABOGADO

Oficina: 117 J. Luna Tel. 8536.

## FERNANDEZ & ANSALDO

(Ramón Fernández) (Angel Ansaldo)

Abogados y Notarios Públicos

Real, 174, Manila TEL. 232.

## Dr. Miguel de la Concepción DENTISTA

25, T. Pinpin, Tel. 3532.

## Miguel Rosales G. de Bustillo ABOGADO

Oficina: Notaria Publica Residencia  
969 Is. az Peral 514 Unión. Paco  
Tel. 2580 Tel. 4489

## Dr. JOAQUIN QUINTOS

MÉDICO

Clinica: Residencia:  
174 Real, Intramuros 1175 M. H. del Pilar  
Tel. 232 Tel. 6283

## ROMARICO AGCAOILI

Ingeniero Civil-Contratista

Confecciona planos y especificaciones  
608, Colorado, Tel. 329.

## LA BULAKEÑA

205 Rosario—Tel. 2191

Venta y Manufactura de Sombreros de Todas

Clases y Estilos, así como su Renovación.

Efectos para Caballeros y Niños.

PRECIOS MUY RAZONABLES